

**Reforma:** Fija León XIV ruta: paz, justicia y unión. **El Universal:** Papa León XIV "El mal no prevalecerá". **La Jornada:** Por los fallos de jueces, más de 100 criminales libres: García Harfuch. **Excélsior:** Conciliador. **El Heraldo de México:** León XIV. **Milenio Diario:** Bergogliano y crítico de Trump. **El Financiero:** Confía Sheinbaum en prosperidad compartida con EU. **El Economista:** Inflación acelera en abril; hiló tres meses al alza y está en el límite del rango de Banxico. **El Sol de México:** León XIV. **24 Horas:** León XIV, un Papa de EU con aire latino. **Reporte Índigo:** León XIV rumbo del Vaticano.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**El Universal Cd.:** Ubican 9 bandas dedicadas al robo de autos en Edomex. **La Jornada Cd.:** A punto de iniciar festejo del 10 de mayo en la GAM cae estructura. **Excélsior Cd.:** Lanzan programa psicológico escolar. **El Heraldo de México Cd.:** Procuran la Salud Mental. **El Sol de México Cd.:** Avanza lento el tramo afectado de la Línea B. **24 Horas Cd.:** Mamá capaz de todo por amor a sus hijos. **Reporte Índigo Cd.:** Vías en riesgo.

## TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** llevó a cabo la jornada informativa "Conoce tu boleta" en el Parque de los Venados de la alcaldía Benito Juárez, con el objetivo de dar a conocer a la ciudadanía las boletas y el proceso para votar por las candidaturas al Poder Judicial local el próximo 1 de junio. Las **consejeras electorales Cecilia Hernández Cruz y Maira Melisa Guerra Pulido** resolvieron las dudas de vecinas y vecinos de la zona sobre el Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025, en el que la ciudadanía elegirá por primera vez a los integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, magistraturas y personas juzgadoras de la Ciudad de México. [El Heraldo de México](#), [24 Horas](#), [Basta](#), [El Universal \(sitio\)](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Posta CDMX \(Sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** desarrolló la herramienta digital "Conoce tu boleta y practica tu voto", que permite a la ciudadanía de la capital del país interactuar con las tres boletas que recibirán en la casilla el próximo 1 de junio y practicar el proceso para emitir su sufragio por las personas candidatas que contendrán en la Elección del Poder Judicial local. Se encuentra disponible en el Micrositio de la Elección del Poder Judicial que habilitó el **IECM** para acercar a la población toda la información para emitir un voto razonado durante la Jornada

Electoral, en el que se elegirán a los integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, magistraturas y personas juzgadoras de la Ciudad de México. [Metro Noticias MX \(Sitio\)](#), [ContraRéplica SLP \(sitio\)](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [104.1 Radio Fórmula](#), [1500 Radio Fórmula](#), [104.1 Radio Fórmula](#), [1500 Radio Fórmula](#), [Canal 121 Telefórmula](#), [Canal 121 Telefórmula](#), [Canal 34 Mexiquense](#)

Como parte de su compromiso con las juventudes mexicanas, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a través de la Dirección General de Relaciones Institucionales Nacionales (DGRIN), llevó a cabo la cuarta edición de sus Escuchatorios 2025, en colaboración con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Tribunal Electoral (TECDMX) y el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, dedicada al tema "¿Cómo Influyen las redes sociales y la inteligencia artificial en la construcción de los liderazgos políticos juveniles?". En el auditorio "Benito Juárez" de la Facultad de Derecho de la UNAM, su directora, Sonia Venegas, dio la bienvenida e inauguró los trabajos del ejercicio, en compañía del magistrado del TECDMX José Jesús Hernández Rodríguez; la **consejera del IECM María de los Ángeles Gil Sánchez**, y el director general de la DGRIN del TEPJF, Edgar E. Guerrero Aguirre. [Presidente GOB MX \(sitio\)](#)

En el marco del proceso de Presupuesto Participativo 2025, más de 900 proyectos ciudadanos quedaron registrados en la alcaldía Cuauhtémoc, alcanzando la cifra más alta de propuestas en la demarcación desde que este ejercicio resultó implementado en 2013. "Lo que lograron fue histórico, porque gracias a ustedes alcanzamos los 900 proyectos registrados en la Alcaldía Cuauhtémoc, rompiendo el promedio de 610 que se recibieron en años anteriores", destacó. Como parte de los trabajos para fortalecer la participación ciudadana, la Dirección de Participación Ciudadana de la demarcación llevó a cabo jornadas de capacitación en escuelas, parques, jardines e instalaciones públicas, con la participación del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#)

El nuevo gobierno de la alcaldía Iztapalapa a cargo de Aleida Alavez, sigue el modelo de promoción del deporte que la administración capitalina, aunque en colonias como Campestre Potrero hay varios meses de retraso en las mejoras prometidas para la instalación de arcotechos en las canchas de uno de sus parques. Este proyecto de obra pública fue planteado por los habitantes de esta colonia a través del Presupuesto Participativo 2024, pero a más de medio año de que entró el gobierno de Aleida Alavez, este proyecto sigue a medias, ya que en el predio del parque se hicieron las excavaciones, pero aún no se terminan de instalar todas las mejoras que fueron aprobadas por los habitantes a través de una consulta del Presupuesto Participativo validado por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. [Diario Basta \(Sitio\)](#)

En una mesa de debate, el conductor Pedro Gamboa mencionó: Hay una discusión por dividir de nueva forma las alcaldías de la Ciudad de México. Vamos a platicar de ello. Como bien dijo la propia diputada de Morena, Yuridia, en la segunda legislatura hubo una respuesta favorable de la UNAM y del propio **Instituto Electoral** de la viabilidad de la división de las alcaldías, nada más que por temas políticos le dieron la instrucción de pararlo y por eso se paró en la segunda. [Milenio Noticias 20 a 20:45](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Este 1 de junio emite un voto informado. Visita: Sistema Candidatas y Candidatos Conóceles Judicial. ¡Tú decides quién juzga!. Entérate de los perfiles de las personas candidatas. [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx) [El Financiero](#), [La Crónica de Hoy](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. ¿Ya sabes cómo votar este 1 de junio? Ingresa al micrositio, conoce las candidaturas, ubica tu casilla. Y practica tu voto. ¡Tú decides quién juzga!. [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx) **24 Horas**

## PARTICIPACIÓN CIUDADANA

A principios de año la alcaldía Azcapotzalco a cargo de Nancy Núñez, entregó la remodelación de las canchas que se encuentran sobre la calle de Salónica en la colonia Sector Naval, sin embargo, no todos los espacios recibieron el cambio de enrejado metálico a pesar de que este era el objetivo principal para que los jóvenes tuvieran espacios adecuados para practicar deporte. Estos trabajos de remodelación se consiguieron debido a que los habitantes de Sector Naval solicitaron a la alcaldía que los 471 mil pesos asignados como parte del Presupuesto Participativo 2024 se destinaran a la reparación del enrejado de las canchas. [Basta](#)

Glorieta de Colón publica: Los dizque perredistas que el sábado organizaron un muy desangelado evento en el Gran Fórum de Taxqueña se quedaron esperando a la alcaldesa de Tlalpan, Alfa González, quien nos dicen no acudió porque teme que por ahí le vayan a caer con alguna orden de aprehensión por todas las irregularidades durante su administración. Sí estuvieron otros ex funcionarios de la demarcación que traen investigaciones abiertas por corrupción: Pablo Lezama, director general de Participación Ciudadana con Alfa, quien podría enfrentar a la justicia por fraude en el presupuesto participativo. [El Independiente](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, aclaró que al final del día de la elección judicial sólo se dará a conocer el desarrollo del cómputo de votos, "no resultados definitivos" de alguna de las contiendas. [La Jornada](#)

El camino para la elección judicial quedó libre, sin obstáculos legales, pues hoy vence el plazo de 24 horas que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dio a jueces federales para revocar las suspensiones, al concluir que no tienen competencia para frenar el proceso electoral. [La Jornada](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) no cancelará en este momento candidaturas de la elección judicial ni cubrirá las omisiones de los comités de evaluación, no sólo porque carece de atribuciones constitucionales o legales para ello, sino porque al hacerlo violentaría los principios comiciales. [La Jornada](#), [El Heraldo de México](#), [Excélsior](#), [El Financiero](#), [Eje Central](#), [El Economista](#)

Por unanimidad, el Consejo General del INE rechazó ayer cancelar el registro de 26 candidatos al Poder Judicial cuestionados por el Congreso, por presunta "mala reputación" o promedio académico. [Reforma](#)

El Consejo General del INE aprobó la cancelación de 17 candidatos que presentaron su renuncia a seguir en la contienda y también de otros que se inscribieron simultáneamente para dos cargos. Tras la aprobación, se actualizarán los sistemas institucionales y plataformas informativas por parte de las autoridades electorales. [El Universal](#)

El INE ha recibido 11 denuncias en el sitio que habilitó para recibir información sobre presuntas candidaturas no idóneas, informó la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, al término de las sesiones de ayer. En adición, comentó que van cinco candidaturas que solicitan el Protocolo de Seguridad para que tengan apoyo de la Secretaría de Seguridad Pública. [Excélsior](#)

Trascendió publica: Que como lo adelantamos en este espacio, el Consejo General del INE avaló por unanimidad la respuesta a Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, Sergio Gutiérrez Luna, de la Cámara de Diputados, en el sentido de que no tienen facultad legal para pedir la cancelación de candidaturas judiciales y menos que el instituto enmiende los errores y omisiones de los Comités de Evaluación del Legislativo que estuvieron a su cargo. [Milenio Diario](#)

Confidencial publica: El INE sigue poniendo lupa en las más de 300 mil personas que se registraron para ser observadoras electorales en la elección judicial, ante la posibilidad de que algunos sean militantes de partido o servidores de la nación, impedidos de participar en el proceso. "Ni uno se nos va", advirtió Guadalupe Taddei. Ya saben cachirules de Morena, porque en la oposición definitivamente ningunearon la elección. [El Financiero](#)

Redes de Poder publica: Sigue el pulso entre el Senado de la República, específicamente el presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, y el Instituto Nacional Electoral por la solicitud de la Cámara alta para desestimar a 26 candidatos para la elección judicial de junio. Y es que la consejera Dania Ravel recalcó que el Instituto no tiene atribuciones para determinar la idoneidad de los perfiles. [Reporte Índigo](#)

Redes de Poder MTY refiere: El consejo local del Instituto Nacional Electoral de Nuevo León presentó un informe de los observadores electorales para la elección de diversos cargos del Poder Judicial, donde aún faltan muchos para tomar la capacitación. [Reporte Índigo](#)

## CONGRESO LOCAL

El PAN en el Congreso capitalino pretende implementar una estrategia para retirar del espacio público a menores en situación de calle que realizan trabajo informal en la vía pública, a fin de forzar su retorno a sus estados de origen. Al denunciar lo anterior, la mayoría de Morena en el Legislativo desechó una proposición del blanquiazul para pedir al gobierno capitalino realizar "acciones de detección de niños en situación de calle en diversas zonas de la ciudad -específicamente, en la alcaldía Miguel Hidalgo, en el corredor restaurantero y hotelero- con la finalidad de que sean regresados con sus familias, devueltos a sus estados de origen". [La Jornada, ContraRéplica](#)

Con el objetivo de preparar a las nuevas generaciones para enfrentar los retos y oportunidades del mundo digital, la diputada de Morena en el Congreso capitalino, Ana Buendía, presentó una iniciativa para integrar la enseñanza del uso adecuado de redes sociales en la Ley General de Educación. [24 Horas](#)

En el foro Encuentro con Gobiernos Locales, organizado por el Congreso de la Ciudad de México, la alcaldía Azcapotzalco ofreció fortalecer el trabajo conjunto con municipios y alcaldías. En el encuentro se discutió, entre otras cosas, la importancia de generar polígonos industriales de desarrollo entre el Edomex y la Ciudad de México,

para lograr un desarrollo conjunto y ordenado de la zona, en beneficio de las y los habitantes del Valle de México. [La Prensa](#)

El Caballito publica: Nos cuentan que a los diputados locales del PAN les salió lo católico. Durante la sesión ordinaria de este jueves, el diputado Raúl Torres solicitó a la presidenta de la Mesa Directiva, la morenista Martha Ávila, un minuto de aplausos por el nombramiento del cardenal Robert Prevost como Papa. Pero, nos cuentan, doña Martha lo bateó y comentó que no era posible dar este minuto de aplausos debido a que México es un Estado laico y por respeto a la religión de los demás legisladores. [El Universal](#)

Poder Ciudadano destaca: El día 5 de mayo de cada año, además de la Batalla de Puebla, se conmemora también el "Día Nacional de la Lucha contra la Hipertensión Pulmonar", enfermedad grave, compleja, progresiva, de gran letalidad, e incurable. Por esta razón, el Diputado Pablo Trejo Pérez, desde el día 29 de abril, propuso un punto de acuerdo de urgente y obvia resolución, que se votó por unanimidad en el Congreso de la Ciudad de México. [La Prensa](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

El desplome de una de las estructuras metálicas de luz y sonido que se instalaron en la explanada de la alcaldía Gustavo A. Madero, donde ayer se tenía previsto un evento por el Día de las Madres, colapsó el escenario y dejó un saldo de siete personas lesionadas, dos de las cuales tuvieron que ser trasladadas al hospital para su atención. Una hora antes del anuncio para la presentación de Las Grandiosas en el momento que trabajadores de Mejuto Producciones hacían los últimos ajustes, una fuerte lluvia con ráfagas de viento los sorprendió. [La Jornada](#)

El Gobierno capitalino lanzó el programa Vida Plena, Corazón Contento, una iniciativa que brindará atención emocional y psicológica a estudiantes de secundaria bachillerato en la Ciudad de México. Participarán más de 200 profesionales de la salud mental que fueron seleccionados por la Comisión Nacional contra las Adicciones (Conadic). La intervención incluye prevenir casos de suicidio, depresión y adicciones, afirmó la jefa de Gobierno, Clara Brugada. Brugada dijo que el programa servirá para enfrentar problemas como el acoso escolar, la depresión, el consumo de sustancias psicopáticas y pensamientos suicidas entre adolescentes. [Excélsior](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, reconoció el trabajo de la Cruz Roja por su incansable labor al servicio de la vida y agradeció a cada voluntaria y voluntario por su entrega, su humanidad y su compromiso. [Reporte Índigo](#)

Uno de los retos que tendrá Adrián Rubalcava en el Metro será modernizar el sistema de manera integral y evitar situaciones como la del 7 de mayo, cuando se suspendió el servicio en un tramo de la Línea B por casi 12 horas. El desgaste de las vías del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro es un problema derivado de la antigüedad y obsolescencia del medio de movilidad. Una muestra de esta problemática es el fallo que tuvo la Línea B el pasado 7 de mayo y que generó una suspensión del servicio en el tramo de Oceanía a Villa de Aragón. [Reporte Índigo](#)

El Gobierno de la Ciudad de México (CDMX) y la Asociación de Bancos de México (ABM) firmaron un convenio de colaboración para promover las finanzas sostenibles. La firma del convenio fue llevada a cabo por el titular de la

Secretaría de Administración y Finanzas (SAF) de la CDMX, Juan Pablo de Botton Falcón, y el presidente de la ABM, Julio Carranza Bolívar, y refleja el compromiso del Gobierno capitalino de impulsar finanzas públicas sanas, sustentables y sostenibles. [Reporte Índigo](#)

## NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum y su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, felicitaron a Robert Prevost tras su nombramiento como papa. La mandataria compartió un mensaje en X para reconocer a León XIV como jefe de Estado de la Ciudad del Vaticano. "Felicitemos a su santidad León XIV, electo por el Colegio Cardenalicio como jefe de Estado del Vaticano líder respirtual de la Iglesia católica. Ratifico nuestra convergencia humanista: a favor de la paz y prosperidad del mundo", apuntó. [Milenio Diario](#)

El Gobierno de México y los colectivos de personas desaparecidas construyen una ruta conjunta para alcanzar la verdad y la justicia, aseguró la secretaria de gobernación Rosa Icela Rodríguez. Durante las Mesas de Diálogo sobre la Agenda de Desaparición y Búsqueda de Personas con Colectivos, la responsable de la política interior afirmó que el centro de las políticas públicas del Gobierno de México es la atención de la población, y que las demandas, de verdad y justicia son prioridad. [El Heraldo de México](#)

La libertad de expresión no puede estar sujeta a decisiones de una agencia controlada por una sola persona, dijo José Antonio García, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT). Ayer se celebró el primer conversatorio sobre la iniciativa de reforma a la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum, en el que los representantes de Telmex y Telcel advirtieron que el dictamen mantiene vicios históricos que distorsionan la competencia y generan un entorno hostil para la inversión privada. [El Sol de México](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: La elección de Robert Prevost como el nuevo jefe de la Iglesia católica marca un hito por cualquier lado que se le vea. Por supuesto, en primer lugar causó sorpresa saber que el nuevo Pontífice era originario de Estados Unidos. Sin embargo, conforme se fue develando el perfil de quien decidió llamarse León XIV, se aclaró que el nuevo Papa no trae puesta una gorra que dice "Make Vaticano Great Again". [Reforma](#)

Trascendió destaca: Uno de los actores más relevantes en la relación del nuevo papa con México será el filósofo y abogado Rodrigo Guerra López, quien desde 2021 funge como secretario de la Pontificia Comisión para América Latina y fue uno de los principales colaboradores del entonces cardenal Robert Prevost a su paso por ese organismo. [Milenio Diario](#)

Bajo Reserva señala: El senador Javier Corral, ahora morenista, dejó salir al pequeño censor que lleva dentro. Al conducir los "conversatorios" sobre la iniciativa de ley de telecomunicaciones, don Javier fue implacable para bajarle el switch a la politóloga Denise Dresser, con el argumento que se había agotado su tiempo. La académica había criticado en su intervención el chapulineo y la incongruencia política de algunos que pasaron de la oposición al oficialismo, y al parecer se sintió aludido. [El Universal](#)

Capital Político indica: El mismo día que Morena daba a conocer los nuevos lineamientos éticos para sus dirigentes y militantes como abandonar lujos y extravagancias-, el senador Adán Augusto López fue captado viajando a París en una cabina de lujo de American Airlines. La imagen, difundida en redes y confirmada por algunos pasajeros, no tendría nada de malo si no fuera porque el tabasqueño pertenece a la élite de la 4T, que acababa de aceptar la propuesta presidencial de austeridad franciscana. [Excélsior](#)

## AGENDA

Foro: “Decidir el futuro: elecciones judiciales”. 11:30 hrs. Sala Ricardo Pozas de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (Auditorio 2, Plantel Casa Libertad. Ermita Iztapalapa)